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Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e dezoito, às 17h15min, na sala nº 144 da 1 

ESAG, reuniu-se ordinariamente o Departamento de Administração Empresarial da ESAG, 2 

com as seguintes presenças: Adrian Sanches Abraham, Aghata Frade Ferreira, Artur Santini, 3 

Dannyela da Cunha Lemos, Denise Pinheiro, Eduardo Trauer, Eduardo Janicsek Jara, 4 

Fabiano Maury Raupp, Flávio Schroeder, Jane Iara P. da Costa, José Luiz Fonseca da Silva 5 

Filho, Julíbio David Ardigo, Júlio da Silva Dias, Luís Gonzaga Mattos Monteiro, Marcelo Luiz 6 

Brocardo, Marina Nogueira dos Santos Belottti, Nério Amboni, Osvaldo Faria de Oliveira, 7 

Rafael Tadeu Vieira, Ruth Ferreira Roque Rossi e Sérgio Bittencourt. Ausências justificadas: 8 

Carlos Eduardo Freitas da Cunha, Carlos Roberto De Rolt, Clerilei Aparecida Bier, Everton 9 

Luis Pellizzaro de L. Cancellier, Fábio Pugliesi, Felipe Eugênio Gontijo, Graziela Dias 10 

Alperstedt, Isabela Regina Fornari Muller, José Matheus Trindade, Jovane Medina Azevedo, 11 

Leandro Costa Schimitz, Mário César Barreto Moraes, Mileide M. F. Leal Sabino, Octavio 12 

Renê Lebarbenchon Neto, Rafael Tezza e Reinaldo de Almeida Coelho. À disposição: 13 

Marcus Tomasi. Licença: Greicy Kelly Spanhol Lenzi, Giselle Meira Kersten, Omar Said Omar 14 

e Marcelo Ribeiro Martins e Francisco de Resende Baima. Ausentes: Alberto Russi Junior, 15 

Ana Cristina Freitas Goedert Wincler, Marco Antônio de Oliveira Vieira Goulart, Mileide M. F. 16 

Leal Sabino, Rafael Bassegio Caumo e Rodrigo Gabriel de Miranda. A reunião iniciou com a 17 

solicitação de inclusão de pauta, por parte do Prof. Nério: a) Posse da Representante dos 18 

Técnicos Administrativos Marina Nogueira dos Santos Belotti. Interessado: DAE. 19 

Relator: Prof. Nério Amboni. A inclusão de pauta foi aprovada por unanimidade. b) Relatório 20 

Profa. Gisele. Interessada: Gisele Meira Kersten. Relatora: Profa Denise Pinheiro. A 21 

inclusão de pauta foi aprovada por unanimidade. 1. Leitura e Aprovação da ata da reunião 22 

anterior. Interessado: DAE. Relator: Prof. Nério Amboni. A ata foi aprovada por 23 

unanimidade. 2. Decisões ad referendum da Chefia do DAE - Apoio financeiro – eventos: 24 

2.1. UDESC 9109/2018 - Solicitação de apoio financeiro para participação no "Curso 25 

Novo Marco Regulatório dos Cursos de Pós-Graduação Lato Sensu - Especialização", 26 

promovido pela AMPESC, em Florianópolis/SC. Interessado: Prof. Rafael Tezza. 27 

Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad referendum da Chefia do DAE foi discutida e 28 

aprovada por unanimidade. 2.2. UDESC 9302/2018 - Solicitação de viagem ENANGRAD. 29 

Interessado: Prof. Éverton L. P. L Cancellier. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad 30 

referendum da Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.3. UDESC 31 

7639/2018 - Solicitação de apoio financeiro (PRODIP) para participação no ENEGEP 32 

2018. Interessado: Prof. Felipe Eugenio Kich Gontijo. Relator: Prof. Nério Amboni. A 33 

decisão ad referendum da Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.4. 34 

UDESC 7597/2018 - Solicitação de apoio financeiro (PRODIP) para participação no 35 

 



Chefe do Departamento:                                    Secretário: 

    

150 
 

 

SINAPE. Interessado: Prof. Rafael Tezza. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad 36 

referendum da Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.5. UDESC 37 

7984/2018 - Solicitação de apoio financeiro (inscrição, passagens e diárias) para 38 

participação no EnANPAD 2018. Interessados: Prof. Rafael Tezza; Prof. Éverton L. P. L 39 

Cancellier; Prof.ª Graziela Dias Alperstedt. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad 40 

referendum da Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.6. UDESC 41 

9259/2018 – Autorização para participar de eventos internacionais. Interessado: Prof. 42 

Eduardo Trauer. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad referendum da Chefia do DAE 43 

foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.7. UDESC 8233/2018 - Solicitação de recurso 44 

para participação em evento internacional - V Congreso Red Pilares 2018. Interessado: 45 

Prof.ª Graziela Dias Alperstedt. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad referendum da 46 

Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 2.8. Autorização para participar 47 

de evento - Interessada: Prof.ª Graziela Dias Alperstedt. Relator: Prof. Nério Amboni. A 48 

decisão ad referendum da Chefia do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 3. 49 

Licenças-prêmio: 3.1. UDESC 8835/2018 - Licença-prêmio (15 dias). Interessada: Prof.ª 50 

Clerilei Aparecida Bier. Relator: Prof. Nério Amboni. A decisão ad referendum da Chefia 51 

do DAE foi discutida e aprovada por unanimidade. 4. Afastamento do país: 4.1. Afastamento 52 

do país sem ônus para a UDESC. Interessado: Prof. Adrian S Abraham. Relatora: Prof.ª 53 

Isabela Muller. O Prof. Sérgio fez a leitura do parecer da professora Isabela e após a 54 

discussão foi aprovado por unanimidade. 5. Relatórios Ensino, Pesquisa e Extensão: 5.1. 55 

Relatório Projeto de ensino: Círculo de palestras sobre comunicação e branding. 56 

Interessados: Prof. Carlos Cunha; Prof. Eduardo Trauer. Relatora: Prof.ª Jane Pereira. 57 

A relatora fez a leitura do parecer e após a discussão foi aprovado por unanimidade. 5.2. 58 

Relatório Projeto de Extensão: O ambiente atitudes empresariais 2017. Interessado: 59 

Prof. José Luiz Fonseca da Silva Filho. Relatora: Prof.ª Dannyela Lemos. A relatora fez 60 

a leitura do parecer e após a discussão foi aprovado por unanimidade. 6. Projetos novos: 61 

Ensino, Pesquisa e Extensão: 6.1. Projeto de extensão: I Congresso de Administração 62 

Tributária. Interessado: Prof. Fabio Pugliesi. Relatora: Prof.ª Isabela Muller. O Prof. 63 

Sérgio fez a leitura do parecer da professora Isabela e, após a discussão foi aprovado por 64 

unanimidade. 6.2. Projeto de extensão: Whats your idea?. Interessado: Prof. Leandro 65 

Costa Schmitz. Relatora: Prof.ª Denise Pinheiro. A relatora fez a leitura do parecer e após 66 

a discussão foi aprovado por unanimidade.7 Relatório Prof. Gisele Meira Kersten. 67 

Interessada: Profa Gisele. Relatora: Prof. Denise Pinheiro. A relatora fez a leitura do 68 

parecer e após a discussão foi aprovado por unanimidade. 8. Posse da Representante dos 69 

Técnicos Administrativos: Marina Nogueira dos Santos Belotti. Interessado: DAE. 70 
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Relator: Prof. Nério. O Prof. Nério concedeu posse a representante dos técnicos Marina 71 

Nogueira dos Santos Belotti, desejando sucesso na empreitada. 9. Outros Assuntos: 9.1. 72 

Planos de ensino com ementas em relação ao PPC. Interessado: DAE. Relator: Prof. 73 

Nério Amboni. O Prof. Nério informou que os planos de ensino do semestre 2018.2 estão 74 

regularizados e que as ementas estão de acordo com o PPC vigente do curso. Informou que 75 

houve uma evolução na forma de envio do plano de ensino via SIGA com anexo, deixando de 76 

ser encaminhado via e-mail para a Coordenação do Curso. O processo está sendo 77 

aperfeiçoado. 9.2. Trabalhos Interdisciplinares: Problemas e oportunidades. 78 

Interessado: DAE. Relator: Prof. Nério Amboni. O Prof. Nério relatou que a definição da 79 

data de apresentação da estrutura dos Trabalhos Interdisciplinares foi válida, pois os 80 

professores conseguiram estabelecer a composição e datas do trabalho, reduzindo deste 81 

modo, o número de reclamações por parte dos alunos. 9.3. Reformulação do PPC Curso de 82 

Administração Empresarial. Interessado: DAE. Relator: Prof. Nério Amboni. O Prof. 83 

Nério informou que nas próximas semanas reiniciará as reuniões com os líderes de áreas 84 

para estruturação da primeira minuta de grade curricular. 9.4 Jornada Acadêmica do Curso 85 

de Administração Empresarial Setembro 2018. Interessado: DAE/CAEMP. Relatores: 86 

Prof. Nério Amboni; Acadêmico Arthur Santini; Acadêmico Flávio Schroeder. O prof. 87 

Nério solicitou aos acadêmicos Arthur Santini e Flávio Schroeder que apresentassem as 88 

informações da Jornada Acadêmica do Curso de Administração Empresarial. O acadêmico 89 

Arthur iniciou a sua fala, informando que a Jornada ocorrerá nos dias 12 e 13 de setembro, 90 

nos períodos vespertino e noturno. O Acadêmico Flávio informou que a programação está 91 

confirmada e citou algumas das empresas/empresários que estarão presentes na Jornada. O 92 

acadêmico Arthur ressaltou que na Jornada Acadêmica do semestre 2018.1, a participação 93 

dos professores na recepção dos palestrantes e nas mediações das palestras, contribuiu 94 

muito para o alcance dos resultados obtidos. O acadêmico Artur aproveitou a oportunidade e 95 

convidou todos os professores a participarem da Jornada. O Prof. Nério ressaltou a 96 

importância da Jornada organizada pelo CAEMP em parceria com o DAE. Palavra-livre: O 97 

Prof. Eduardo Jara informou que o projeto ESAG KIDS, no IV Encontro Latino-americano de 98 

Inovação Social no Setor Público, foi reconhecida entre os 20 maiores de programas de 99 

inovação social da América-Latina. Os professores presentes parabenizaram o professor Jara 100 

pela coordenação desse trabalho. O acadêmico Arthur falou sobre o evento de 101 

Neuromarketing, realizado no dia 01 de setembro na ESAG, com a participação de 102 

aproximadamente 100 participantes, desde alunos do curso como de empresas externas à 103 

ESAG. O prof. Eduardo Trauer também comentou sobre os assuntos abordados pelos 104 

palestrantes. O Prof. Fonseca comentou sobre o processo de progressão funcional, ou seja, 105 
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de que a atividade foi repassada pelo RH ao DAE, quando deveria ser uma atribuição do RH. 106 

Na visão do professor Fonseca, o assunto merece uma reflexão, pois muitas atividades dos 107 

setores estão sendo repassadas para o Departamento. O Prof. Nério concordou e, também, 108 

citou outras atividades administrativas que a chefia vem desempenhando e que há algum 109 

tempo vem informando a direção sobre a situação. Solicitou aos professores que elaborassem 110 

um documento para ser encaminhado à Direção Geral da ESAG, com o intuito de regularizar 111 

a situação. Os processos de progressão recebidos pela Chefia do DAE, foram encaminhados 112 

para a Direção Geral da ESAG, no prazo estipulado. O Prof. Osvaldo explicou o trabalho 113 

realizado pela comissão que analisa o processo de progressão. O Prof. Nério comentou da 114 

ação estratégica realizada pela UDESC, Parque das Profissões, destacando a relevância da 115 

ação e de que a mesma deverá ser feita em cada semestre, como forma dos estudantes do 116 

ensino médio poderem conhecer a UDESC, os Centros e os Cursos ofertado pela 117 

universidade. O Prof. Nério informou que a direção da ESAG está programando um debate 118 

com os candidatos ao Governo de Santa Catarina no dia 18 de setembro e de que os 119 

professores serão avisados sobre a suspensão ou não das aulas no horário do evento. O Prof. 120 

Nério agradeceu a presença dos professores, acadêmicos e técnicos e encerrou a reunião. 121 

Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu, Rafael Tadeu Viera, 122 

lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. 123 

Florianópolis, 5 de setembro de 2018.  124 


